
幹事報告
　　　　　　 船越良則 幹事

◎南雲ガバナー事務所より
  「インターアクト年次大会ご協力の御礼」
◎三条ローターアクトクラブより
  「8月第一例会のご案内」
　　　日　時　8月1日（木）19：30～
　　　会　場　リサーチコア 4階・異業種交流室
◎地区ローターアクト委員会より
  「アクトの日のご案内」
　　　開催日　9月8日（日）
　　　会　場　ミュゼ雪小町（上越市）
◎ロータリー囲碁同好会より
  「秋の第22回ロータリー全国囲碁大会のご案内」
　　　開催日　10月26日（土）
　　　会　場　日本棋院本院（東京・市ヶ谷）
◎南雲ガバナー事務所より
  「ライラ研修のご案内」
　　　日　程　2025年3月29日（土）～30日（日）
　　　会　場　村上市教育情報センター

ニコニコBOX　
渡辺良一会長
　先週は納涼会、大勢の皆さんに参加いただきあり
がとうございました。

　荻根澤さん、卓話よろしくお願い致します。
渋谷政道さん
　先日第2子（女の子）が誕生し、家族が増えました。
　今後も職場奉仕、家族和合に努めます。子どもが
成人すると70歳近くになっていることを考えると
こわいです。

　荻根澤さん、卓話有難うございます。
落合孝夫さん
　渋谷さん、第2子（女の子）誕生おめでとうござい
ます。

　荻根澤さん、卓話よろしくお願いします。
中村和彦さん
　7月29日、リュートピア渡辺貞夫ジャズコンサー
トに行きました。テナーサックスの髙、低、音、
ボリューム、目を閉じると、91才とは思えない迫
力！人間スキな事をする人は長生きするんだな。

佐野勝榮さん
　我が友、荻根澤さんの卓話楽しみにしてます。
　皆さん！熱中症に注意しましょう。
荻根澤隆雄さん
　本日の卓話、何んとかなるでは無く、何んとかする
でやらせて貰います。よろしくお願い致します。
早川委員長！！
中村友昭さん
　先週金曜日に、三条夏祭りで三条音頭を踊って
きました。踊った後のビールは格別でした。
松永一義さん
　夏まつり、いい祭りでした。7月29日、新潟で渡辺
貞夫のコンサートへ。前の前の席で中村さんの
姿、後姿で分かりました。最後はスタンディング
オベーション、拍手の嵐でした。
　荻根澤さん卓話楽しみです。
歸山　肇さん
　先日の井関 松山の視察旅行では斎藤さん、野崎
さんにはお世話になりました。楽しい時間でした。
　卓話、ありがとうございます。
嘉瀬一洋さん
　またまたツバメが巣立って行きました。今年2回
目となります。良いことが続く予感がします。
　荻根澤さん、卓話よろしくお願いします。
斎藤弘文さん
　テレビでパリオリンピックを楽しんでおります。
　荻根澤様、いねむりしたらごめんなさい。
菊池　渉さん
　余りニコニコすることがないので、ニコニコボッ
クスの力を借りてニコニコしたいと思って…。
吉井直樹さん
　いよいよ梅雨あけのようです。子供の頃は夏が
楽しみでしたが、最近はつらいだけです。
　本日は荻根澤さんの卓話を楽しみにしています。
梨本次郎さん
　先日、小林吾郎さんと一緒に木曽御嶽山に登って
きました。あの噴火事故から早10年、遺族の方が
供花を持って慰霊登山をしていました。
中林順一さん
　そろそろ梅雨も終って欲しいです。会社の部屋に
カビが出ています。
小林吾郎さん
　暑いです。
　荻根澤さん、卓話よろしくお願いします。
重山直明さん
　よいことがありました。スマイルボックスに協力
いたします。
船越良則さん、　 丸山行彦さん、　 早川滝徳さん、
石橋育於さん、　 野崎喜一郎さん、 白倉徳幸さん、

会長挨拶
　　　　　　　　　　渡辺良一 会長
　皆さんこんにちは。ご挨拶いたします。
　まずは先週の納涼会、松永親睦委員長
はじめ親睦の皆さん、準備・進行とご苦
労様でした。ありがとうございました。
感謝しております。
　明るいニュースが二つ、いよいよパリ
オリンピックが開幕いたしました。日本
選手団の活躍を期待しております。当然

のことながら、日本選手のメダルをと思うのですが、今回
世界の選手の技と演技の美しさを感じながら応援をしており
ます。
　そして、新潟県悲願の「佐渡金山の世界遺産登録」が決定
いたしました。悲惨なニュースもありました。山形県で大変
な水害が有りました。また、関東では40度を超える暑さに
なっています。そこで、今日の話題は夏の気候。梅雨明けと
同時に訪れる“危険な夏の暑さ”についてお話いたします。
報道されるように全国的に今年の夏も厳しい暑さになってい
ます。その大きな要因が、ペルー沖のラニーニャ（La Niña）

現象と正のインド洋ダイボールモード現象が原因だ
そうです。両方とも海面水温による影響を受け、そ
れが日本の気候に影響を与えるそうです。話が逸れ
ますがご存知の通りラニーニャ（La Niña）現象にな
ると日本の夏は猛暑になりエルニーニョ（El Niño）
現象になると冷夏になります。「エルニーニョ（El 
Niño）」という言葉はスペイン語で「幼児（男児）」
と言うキリストを意味する言葉で、17世紀に南米の
漁師がクリスマスの頃をピークにこの海域の水温が
高くなると豊漁になる事に気づきエルニーニョ“EL 
Nino de Navidad”と名付け神に感謝したそうです。
一方、ラニーニャ（La Niña）現象は同じくスペイン
語で反対語として「女の子」の意味だそうです。
　話を戻します。ラニーニャ現象により太平洋高気
圧の張り出しが強くなり、日本付近の気温が高くな
ると台風が発生しやすくなるそうです。ラニーニャ
現象が秋以降に本格化すると猛暑が長引くほか、秋
に台風が発生しやすくなる可能性があるそうです。
それに加え、日本付近の海面温度が高くなると台風
が大型化する可能性があり、一番危惧しなければな
らないのは、近海で台風が発生してそのまま上陸し
てしまう。
　2019年の千葉県を襲った台風15号のようにピークの
まま上陸、上陸後も弱まらず、大変な被害を及ぼす
可能性があるかもしれません。大自然に対しする心
構えとして、かつて地震学の大家であった東京大学
の今村有恒（いまむらあきつね）教授の言葉を借りる
と「君子未然に防ぐ」早めの備えが重要だと思い
ます。
　皆様、暑い期間が長くなるため、夏バテにならな
いよう十分に体調管理をし、くれぐれもご自愛くだ
さい。会長挨拶を終わります。

野水靖之さん、　 小越憲泰さん、　 関川　博さん、
杉山幸英さん、　 石黒良行さん、　 柳取崇之さん、
高橋俊樹さん、　 高橋　司さん、　 五十嵐博宣さん、
松永隆夫さん、　 近藤雄介さん、　 成田秀雄さん
　荻根澤会員、本日は卓話ありがとうございます。
お話楽しみにしております。

　　　　　　　　7月 3 1日分　　￥  39,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　　￥191,000
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「卓　話」
荻根澤隆雄 会員

　私は2003 ～ 2004年度に三条ロ
ータリークラブの第47代会長を拝
命しました。当クラブには、故藤
田説量パストガバナーや鈴木宗
資商工会議所会頭など、著名なメ
ンバーが揃っていました。会長就
任時、私は52歳で、歴代会長の中
で最も若かったため、大変緊張し

たことを覚えています。また、私を支えてくれた大
幹事の荻根澤隆雄さんには、手となり足となり大変
お世話になりました。感謝の気持ちでいっぱいです。
　RI会長はジョナサン・B・マジィアベさんで、RI
会長テーマは「手を貸そう」でした。2560地区ガバ
ナーは故原信一さんで、彼は環境保全、地球温暖化
対策、会員増強、クラブ活性化、参加して感動する
ことに手を貸そうというテーマを掲げました。当
三条クラブは、「恵まれない人々へ手を貸そう」と
「友好クラブを創ろう」という2つのテーマを掲げま
した。
　社会奉仕活動として、三条南クラブや北クラブに
呼びかけ、槻の森運動公園に3クラブ合同で地球温
暖化防止の一環としてドングリの木を植樹しまし
た。22年以上経過した今も、大きく育っています。
地区のロータリー財団には、県内7クラブ合同でス
ーダンの難民支援を行いました。また、第4分区IM
では田上あじさいクラブで原ガバナー夫妻出席のも
と、環境保全、地球温暖化防止事業として植樹を行
いました。
　さて、今日のテーマである姉妹クラブ締結から
現在までの状況についてですが、どの国のクラブと
姉妹クラブを締結するか悩みました。2560地区内で
は13クラブほどが海外のクラブと結んでいました。
長く継続するためには、親日的で近い国のクラブが
良いのではないかと考え、台湾（中華民国）を選びま
した。幸いにも新潟空港からの直行便がありまし
た。どのようなルートでアクセスしようかと思案し
ていたところ、スキー仲間の故吉井俊介さんが「佐

野さん！ロータリーの友に台湾のクラブが、日本
のクラブと姉妹クラブを結びたいとの記事が載って
いるよ！」と教えてくれました。ロータリーの友な
どじっくり読んだことがない私は、この時ばか者3
人、負傷者1326人の被害者が出ています。まだまだ
復旧の目途が立っていません。このように天災が続
くと、これからの日本列島の行く末が案じられます。
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「お盆の室礼」

ロータリーはステージ•
みんなが輝く！

例会日／毎週水曜日１２：３０～
例会場及び事務局／
　三条市旭町２－５－１０　三条信用金庫本店内
例会場／TEL ３４－３３１１
事務局／TEL ３５－３４７７   FAX ３２－７０９５
E-mail :sanjo-rc@cpost.plala.or.jp
https://www.sanjorotary.site

【先週のメークアップ】
［7.25］燕RCへ
・杉山幸英さん、　落合孝夫さん
［7.25］三条東RCへ
・小越憲泰さん、　中村和彦さん、
・五十嵐晋三さん、丸山行彦さん、
・柳取崇之さん、　山田富義さん、
・荻根澤隆雄さん
［7.27］第1回ロータリー財団セミナー
　　　　　　　　　　　　　（新潟）へ
・杉山幸英さん、　渡辺良一さん、
・野水靖之さん
［7.29］三条南RCへ
・丸山行彦さん、　荻根澤隆雄さん、
・小越憲泰さん、　五十嵐晋三さん、
・小林吾郎さん、　山田富義さん、
・中村和彦さん
［7.30］田上あじさいRCへ
・杉山幸英さん、落合孝夫さん
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■本日の出席会員数：55名中43名
■先々週出席率：81.48％
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幹事報告
　　　　　　 船越良則 幹事

◎南雲ガバナー事務所より
  「インターアクト年次大会ご協力の御礼」
◎三条ローターアクトクラブより
  「8月第一例会のご案内」
　　　日　時　8月1日（木）19：30～
　　　会　場　リサーチコア 4階・異業種交流室
◎地区ローターアクト委員会より
  「アクトの日のご案内」
　　　開催日　9月8日（日）
　　　会　場　ミュゼ雪小町（上越市）
◎ロータリー囲碁同好会より
  「秋の第22回ロータリー全国囲碁大会のご案内」
　　　開催日　10月26日（土）
　　　会　場　日本棋院本院（東京・市ヶ谷）
◎南雲ガバナー事務所より
  「ライラ研修のご案内」
　　　日　程　2025年3月29日（土）～30日（日）
　　　会　場　村上市教育情報センター

ニコニコBOX　
渡辺良一会長
　先週は納涼会、大勢の皆さんに参加いただきあり
がとうございました。

　荻根澤さん、卓話よろしくお願い致します。
渋谷政道さん
　先日第2子（女の子）が誕生し、家族が増えました。
　今後も職場奉仕、家族和合に努めます。子どもが
成人すると70歳近くになっていることを考えると
こわいです。

　荻根澤さん、卓話有難うございます。
落合孝夫さん
　渋谷さん、第2子（女の子）誕生おめでとうござい
ます。

　荻根澤さん、卓話よろしくお願いします。
中村和彦さん
　7月29日、リュートピア渡辺貞夫ジャズコンサー
トに行きました。テナーサックスの髙、低、音、
ボリューム、目を閉じると、91才とは思えない迫
力！人間スキな事をする人は長生きするんだな。

佐野勝榮さん
　我が友、荻根澤さんの卓話楽しみにしてます。
　皆さん！熱中症に注意しましょう。
荻根澤隆雄さん
　本日の卓話、何んとかなるでは無く、何んとかする
でやらせて貰います。よろしくお願い致します。
早川委員長！！
中村友昭さん
　先週金曜日に、三条夏祭りで三条音頭を踊って
きました。踊った後のビールは格別でした。
松永一義さん
　夏まつり、いい祭りでした。7月29日、新潟で渡辺
貞夫のコンサートへ。前の前の席で中村さんの
姿、後姿で分かりました。最後はスタンディング
オベーション、拍手の嵐でした。
　荻根澤さん卓話楽しみです。
歸山　肇さん
　先日の井関 松山の視察旅行では斎藤さん、野崎
さんにはお世話になりました。楽しい時間でした。
　卓話、ありがとうございます。
嘉瀬一洋さん
　またまたツバメが巣立って行きました。今年2回
目となります。良いことが続く予感がします。
　荻根澤さん、卓話よろしくお願いします。
斎藤弘文さん
　テレビでパリオリンピックを楽しんでおります。
　荻根澤様、いねむりしたらごめんなさい。
菊池　渉さん
　余りニコニコすることがないので、ニコニコボッ
クスの力を借りてニコニコしたいと思って…。
吉井直樹さん
　いよいよ梅雨あけのようです。子供の頃は夏が
楽しみでしたが、最近はつらいだけです。
　本日は荻根澤さんの卓話を楽しみにしています。
梨本次郎さん
　先日、小林吾郎さんと一緒に木曽御嶽山に登って
きました。あの噴火事故から早10年、遺族の方が
供花を持って慰霊登山をしていました。
中林順一さん
　そろそろ梅雨も終って欲しいです。会社の部屋に
カビが出ています。
小林吾郎さん
　暑いです。
　荻根澤さん、卓話よろしくお願いします。
重山直明さん
　よいことがありました。スマイルボックスに協力
いたします。
船越良則さん、　 丸山行彦さん、　 早川滝徳さん、
石橋育於さん、　 野崎喜一郎さん、 白倉徳幸さん、

会長挨拶
　　　　　　　　　　渡辺良一 会長
　皆さんこんにちは。ご挨拶いたします。
　まずは先週の納涼会、松永親睦委員長
はじめ親睦の皆さん、準備・進行とご苦
労様でした。ありがとうございました。
感謝しております。
　明るいニュースが二つ、いよいよパリ
オリンピックが開幕いたしました。日本
選手団の活躍を期待しております。当然

のことながら、日本選手のメダルをと思うのですが、今回
世界の選手の技と演技の美しさを感じながら応援をしており
ます。
　そして、新潟県悲願の「佐渡金山の世界遺産登録」が決定
いたしました。悲惨なニュースもありました。山形県で大変
な水害が有りました。また、関東では40度を超える暑さに
なっています。そこで、今日の話題は夏の気候。梅雨明けと
同時に訪れる“危険な夏の暑さ”についてお話いたします。
報道されるように全国的に今年の夏も厳しい暑さになってい
ます。その大きな要因が、ペルー沖のラニーニャ（La Niña）

現象と正のインド洋ダイボールモード現象が原因だ
そうです。両方とも海面水温による影響を受け、そ
れが日本の気候に影響を与えるそうです。話が逸れ
ますがご存知の通りラニーニャ（La Niña）現象にな
ると日本の夏は猛暑になりエルニーニョ（El Niño）
現象になると冷夏になります。「エルニーニョ（El 
Niño）」という言葉はスペイン語で「幼児（男児）」
と言うキリストを意味する言葉で、17世紀に南米の
漁師がクリスマスの頃をピークにこの海域の水温が
高くなると豊漁になる事に気づきエルニーニョ“EL 
Nino de Navidad”と名付け神に感謝したそうです。
一方、ラニーニャ（La Niña）現象は同じくスペイン
語で反対語として「女の子」の意味だそうです。
　話を戻します。ラニーニャ現象により太平洋高気
圧の張り出しが強くなり、日本付近の気温が高くな
ると台風が発生しやすくなるそうです。ラニーニャ
現象が秋以降に本格化すると猛暑が長引くほか、秋
に台風が発生しやすくなる可能性があるそうです。
それに加え、日本付近の海面温度が高くなると台風
が大型化する可能性があり、一番危惧しなければな
らないのは、近海で台風が発生してそのまま上陸し
てしまう。
　2019年の千葉県を襲った台風15号のようにピークの
まま上陸、上陸後も弱まらず、大変な被害を及ぼす
可能性があるかもしれません。大自然に対しする心
構えとして、かつて地震学の大家であった東京大学
の今村有恒（いまむらあきつね）教授の言葉を借りる
と「君子未然に防ぐ」早めの備えが重要だと思い
ます。
　皆様、暑い期間が長くなるため、夏バテにならな
いよう十分に体調管理をし、くれぐれもご自愛くだ
さい。会長挨拶を終わります。

野水靖之さん、　 小越憲泰さん、　 関川　博さん、
杉山幸英さん、　 石黒良行さん、　 柳取崇之さん、
高橋俊樹さん、　 高橋　司さん、　 五十嵐博宣さん、
松永隆夫さん、　 近藤雄介さん、　 成田秀雄さん
　荻根澤会員、本日は卓話ありがとうございます。
お話楽しみにしております。

　　　　　　　　7月 3 1日分　　￥  39,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　　￥191,000

「卓　話」
荻根澤隆雄 会員

　私は2003 ～ 2004年度に三条ロ
ータリークラブの第47代会長を拝
命しました。当クラブには、故藤
田説量パストガバナーや鈴木宗
資商工会議所会頭など、著名なメ
ンバーが揃っていました。会長就
任時、私は52歳で、歴代会長の中
で最も若かったため、大変緊張し

たことを覚えています。また、私を支えてくれた大
幹事の荻根澤隆雄さんには、手となり足となり大変
お世話になりました。感謝の気持ちでいっぱいです。
　RI会長はジョナサン・B・マジィアベさんで、RI
会長テーマは「手を貸そう」でした。2560地区ガバ
ナーは故原信一さんで、彼は環境保全、地球温暖化
対策、会員増強、クラブ活性化、参加して感動する
ことに手を貸そうというテーマを掲げました。当
三条クラブは、「恵まれない人々へ手を貸そう」と
「友好クラブを創ろう」という2つのテーマを掲げま
した。
　社会奉仕活動として、三条南クラブや北クラブに
呼びかけ、槻の森運動公園に3クラブ合同で地球温
暖化防止の一環としてドングリの木を植樹しまし
た。22年以上経過した今も、大きく育っています。
地区のロータリー財団には、県内7クラブ合同でス
ーダンの難民支援を行いました。また、第4分区IM
では田上あじさいクラブで原ガバナー夫妻出席のも
と、環境保全、地球温暖化防止事業として植樹を行
いました。
　さて、今日のテーマである姉妹クラブ締結から
現在までの状況についてですが、どの国のクラブと
姉妹クラブを締結するか悩みました。2560地区内で
は13クラブほどが海外のクラブと結んでいました。
長く継続するためには、親日的で近い国のクラブが
良いのではないかと考え、台湾（中華民国）を選びま
した。幸いにも新潟空港からの直行便がありまし
た。どのようなルートでアクセスしようかと思案し
ていたところ、スキー仲間の故吉井俊介さんが「佐

野さん！ロータリーの友に台湾のクラブが、日本
のクラブと姉妹クラブを結びたいとの記事が載って
いるよ！」と教えてくれました。ロータリーの友な
どじっくり読んだことがない私は、この時ばか者3
人、負傷者1326人の被害者が出ています。まだまだ
復旧の目途が立っていません。このように天災が続
くと、これからの日本列島の行く末が案じられます。
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幹事報告
　　　　　　 船越良則 幹事

◎南雲ガバナー事務所より
  「インターアクト年次大会ご協力の御礼」
◎三条ローターアクトクラブより
  「8月第一例会のご案内」
　　　日　時　8月1日（木）19：30～
　　　会　場　リサーチコア 4階・異業種交流室
◎地区ローターアクト委員会より
  「アクトの日のご案内」
　　　開催日　9月8日（日）
　　　会　場　ミュゼ雪小町（上越市）
◎ロータリー囲碁同好会より
  「秋の第22回ロータリー全国囲碁大会のご案内」
　　　開催日　10月26日（土）
　　　会　場　日本棋院本院（東京・市ヶ谷）
◎南雲ガバナー事務所より
  「ライラ研修のご案内」
　　　日　程　2025年3月29日（土）～30日（日）
　　　会　場　村上市教育情報センター

ニコニコBOX　
渡辺良一会長
　先週は納涼会、大勢の皆さんに参加いただきあり
がとうございました。

　荻根澤さん、卓話よろしくお願い致します。
渋谷政道さん
　先日第2子（女の子）が誕生し、家族が増えました。
　今後も職場奉仕、家族和合に努めます。子どもが
成人すると70歳近くになっていることを考えると
こわいです。

　荻根澤さん、卓話有難うございます。
落合孝夫さん
　渋谷さん、第2子（女の子）誕生おめでとうござい
ます。

　荻根澤さん、卓話よろしくお願いします。
中村和彦さん
　7月29日、リュートピア渡辺貞夫ジャズコンサー
トに行きました。テナーサックスの髙、低、音、
ボリューム、目を閉じると、91才とは思えない迫
力！人間スキな事をする人は長生きするんだな。

佐野勝榮さん
　我が友、荻根澤さんの卓話楽しみにしてます。
　皆さん！熱中症に注意しましょう。
荻根澤隆雄さん
　本日の卓話、何んとかなるでは無く、何んとかする
でやらせて貰います。よろしくお願い致します。
早川委員長！！
中村友昭さん
　先週金曜日に、三条夏祭りで三条音頭を踊って
きました。踊った後のビールは格別でした。
松永一義さん
　夏まつり、いい祭りでした。7月29日、新潟で渡辺
貞夫のコンサートへ。前の前の席で中村さんの
姿、後姿で分かりました。最後はスタンディング
オベーション、拍手の嵐でした。
　荻根澤さん卓話楽しみです。
歸山　肇さん
　先日の井関 松山の視察旅行では斎藤さん、野崎
さんにはお世話になりました。楽しい時間でした。
　卓話、ありがとうございます。
嘉瀬一洋さん
　またまたツバメが巣立って行きました。今年2回
目となります。良いことが続く予感がします。
　荻根澤さん、卓話よろしくお願いします。
斎藤弘文さん
　テレビでパリオリンピックを楽しんでおります。
　荻根澤様、いねむりしたらごめんなさい。
菊池　渉さん
　余りニコニコすることがないので、ニコニコボッ
クスの力を借りてニコニコしたいと思って…。
吉井直樹さん
　いよいよ梅雨あけのようです。子供の頃は夏が
楽しみでしたが、最近はつらいだけです。
　本日は荻根澤さんの卓話を楽しみにしています。
梨本次郎さん
　先日、小林吾郎さんと一緒に木曽御嶽山に登って
きました。あの噴火事故から早10年、遺族の方が
供花を持って慰霊登山をしていました。
中林順一さん
　そろそろ梅雨も終って欲しいです。会社の部屋に
カビが出ています。
小林吾郎さん
　暑いです。
　荻根澤さん、卓話よろしくお願いします。
重山直明さん
　よいことがありました。スマイルボックスに協力
いたします。
船越良則さん、　 丸山行彦さん、　 早川滝徳さん、
石橋育於さん、　 野崎喜一郎さん、 白倉徳幸さん、

会長挨拶
　　　　　　　　　　渡辺良一 会長
　皆さんこんにちは。ご挨拶いたします。
　まずは先週の納涼会、松永親睦委員長
はじめ親睦の皆さん、準備・進行とご苦
労様でした。ありがとうございました。
感謝しております。
　明るいニュースが二つ、いよいよパリ
オリンピックが開幕いたしました。日本
選手団の活躍を期待しております。当然

のことながら、日本選手のメダルをと思うのですが、今回
世界の選手の技と演技の美しさを感じながら応援をしており
ます。
　そして、新潟県悲願の「佐渡金山の世界遺産登録」が決定
いたしました。悲惨なニュースもありました。山形県で大変
な水害が有りました。また、関東では40度を超える暑さに
なっています。そこで、今日の話題は夏の気候。梅雨明けと
同時に訪れる“危険な夏の暑さ”についてお話いたします。
報道されるように全国的に今年の夏も厳しい暑さになってい
ます。その大きな要因が、ペルー沖のラニーニャ（La Niña）

現象と正のインド洋ダイボールモード現象が原因だ
そうです。両方とも海面水温による影響を受け、そ
れが日本の気候に影響を与えるそうです。話が逸れ
ますがご存知の通りラニーニャ（La Niña）現象にな
ると日本の夏は猛暑になりエルニーニョ（El Niño）
現象になると冷夏になります。「エルニーニョ（El 
Niño）」という言葉はスペイン語で「幼児（男児）」
と言うキリストを意味する言葉で、17世紀に南米の
漁師がクリスマスの頃をピークにこの海域の水温が
高くなると豊漁になる事に気づきエルニーニョ“EL 
Nino de Navidad”と名付け神に感謝したそうです。
一方、ラニーニャ（La Niña）現象は同じくスペイン
語で反対語として「女の子」の意味だそうです。
　話を戻します。ラニーニャ現象により太平洋高気
圧の張り出しが強くなり、日本付近の気温が高くな
ると台風が発生しやすくなるそうです。ラニーニャ
現象が秋以降に本格化すると猛暑が長引くほか、秋
に台風が発生しやすくなる可能性があるそうです。
それに加え、日本付近の海面温度が高くなると台風
が大型化する可能性があり、一番危惧しなければな
らないのは、近海で台風が発生してそのまま上陸し
てしまう。
　2019年の千葉県を襲った台風15号のようにピークの
まま上陸、上陸後も弱まらず、大変な被害を及ぼす
可能性があるかもしれません。大自然に対しする心
構えとして、かつて地震学の大家であった東京大学
の今村有恒（いまむらあきつね）教授の言葉を借りる
と「君子未然に防ぐ」早めの備えが重要だと思い
ます。
　皆様、暑い期間が長くなるため、夏バテにならな
いよう十分に体調管理をし、くれぐれもご自愛くだ
さい。会長挨拶を終わります。

野水靖之さん、　 小越憲泰さん、　 関川　博さん、
杉山幸英さん、　 石黒良行さん、　 柳取崇之さん、
高橋俊樹さん、　 高橋　司さん、　 五十嵐博宣さん、
松永隆夫さん、　 近藤雄介さん、　 成田秀雄さん
　荻根澤会員、本日は卓話ありがとうございます。
お話楽しみにしております。

　　　　　　　　7月 3 1日分　　￥  39,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　　￥191,000

「卓　話」
荻根澤隆雄 会員

　私は2003 ～ 2004年度に三条ロ
ータリークラブの第47代会長を拝
命しました。当クラブには、故藤
田説量パストガバナーや鈴木宗
資商工会議所会頭など、著名なメ
ンバーが揃っていました。会長就
任時、私は52歳で、歴代会長の中
で最も若かったため、大変緊張し

たことを覚えています。また、私を支えてくれた大
幹事の荻根澤隆雄さんには、手となり足となり大変
お世話になりました。感謝の気持ちでいっぱいです。
　RI会長はジョナサン・B・マジィアベさんで、RI
会長テーマは「手を貸そう」でした。2560地区ガバ
ナーは故原信一さんで、彼は環境保全、地球温暖化
対策、会員増強、クラブ活性化、参加して感動する
ことに手を貸そうというテーマを掲げました。当
三条クラブは、「恵まれない人々へ手を貸そう」と
「友好クラブを創ろう」という2つのテーマを掲げま
した。
　社会奉仕活動として、三条南クラブや北クラブに
呼びかけ、槻の森運動公園に3クラブ合同で地球温
暖化防止の一環としてドングリの木を植樹しまし
た。22年以上経過した今も、大きく育っています。
地区のロータリー財団には、県内7クラブ合同でス
ーダンの難民支援を行いました。また、第4分区IM
では田上あじさいクラブで原ガバナー夫妻出席のも
と、環境保全、地球温暖化防止事業として植樹を行
いました。
　さて、今日のテーマである姉妹クラブ締結から
現在までの状況についてですが、どの国のクラブと
姉妹クラブを締結するか悩みました。2560地区内で
は13クラブほどが海外のクラブと結んでいました。
長く継続するためには、親日的で近い国のクラブが
良いのではないかと考え、台湾（中華民国）を選びま
した。幸いにも新潟空港からの直行便がありまし
た。どのようなルートでアクセスしようかと思案し
ていたところ、スキー仲間の故吉井俊介さんが「佐

野さん！ロータリーの友に台湾のクラブが、日本
のクラブと姉妹クラブを結びたいとの記事が載って
いるよ！」と教えてくれました。ロータリーの友な
どじっくり読んだことがない私は、この時ばか者3
人、負傷者1326人の被害者が出ています。まだまだ
復旧の目途が立っていません。このように天災が続
くと、これからの日本列島の行く末が案じられます。
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ロータリー米山記念奨学会より
小越憲泰 会員へ

「第24回 米山功労者メジャードナー感謝状の授与」

8月のお祝い
◎会員誕生祝
　 5日　白倉徳幸さん
　25日　中村友昭さん
　28日　小林吾郎さん

◎夫人誕生祝
　 4日　田久保和紀さん（良さん）
　 8日　成田久美子さん（秀雄さん）
　11日　渡辺ひとみさん（良一さん）
　14日　近藤律子さん　（雄介さん）
　15日　落合智子さん　（孝夫さん）
　18日　石橋久子さん　（育於さん）
　27日　佐野美知子さん（勝榮さん）

◎結婚記念祝
　15日　落合孝夫さん　（智子さん）

◎100％出席賞
　19年　中村和彦さん
　10年　野崎 喜一郎さん



幹事報告
　　　　　　 船越良則 幹事

◎南雲ガバナー事務所より
  「インターアクト年次大会ご協力の御礼」
◎三条ローターアクトクラブより
  「8月第一例会のご案内」
　　　日　時　8月1日（木）19：30～
　　　会　場　リサーチコア 4階・異業種交流室
◎地区ローターアクト委員会より
  「アクトの日のご案内」
　　　開催日　9月8日（日）
　　　会　場　ミュゼ雪小町（上越市）
◎ロータリー囲碁同好会より
  「秋の第22回ロータリー全国囲碁大会のご案内」
　　　開催日　10月26日（土）
　　　会　場　日本棋院本院（東京・市ヶ谷）
◎南雲ガバナー事務所より
  「ライラ研修のご案内」
　　　日　程　2025年3月29日（土）～30日（日）
　　　会　場　村上市教育情報センター

ニコニコBOX　
渡辺良一会長
　先週は納涼会、大勢の皆さんに参加いただきあり
がとうございました。

　荻根澤さん、卓話よろしくお願い致します。
渋谷政道さん
　先日第2子（女の子）が誕生し、家族が増えました。
　今後も職場奉仕、家族和合に努めます。子どもが
成人すると70歳近くになっていることを考えると
こわいです。

　荻根澤さん、卓話有難うございます。
落合孝夫さん
　渋谷さん、第2子（女の子）誕生おめでとうござい
ます。

　荻根澤さん、卓話よろしくお願いします。
中村和彦さん
　7月29日、リュートピア渡辺貞夫ジャズコンサー
トに行きました。テナーサックスの髙、低、音、
ボリューム、目を閉じると、91才とは思えない迫
力！人間スキな事をする人は長生きするんだな。

佐野勝榮さん
　我が友、荻根澤さんの卓話楽しみにしてます。
　皆さん！熱中症に注意しましょう。
荻根澤隆雄さん
　本日の卓話、何んとかなるでは無く、何んとかする
でやらせて貰います。よろしくお願い致します。
早川委員長！！
中村友昭さん
　先週金曜日に、三条夏祭りで三条音頭を踊って
きました。踊った後のビールは格別でした。
松永一義さん
　夏まつり、いい祭りでした。7月29日、新潟で渡辺
貞夫のコンサートへ。前の前の席で中村さんの
姿、後姿で分かりました。最後はスタンディング
オベーション、拍手の嵐でした。
　荻根澤さん卓話楽しみです。
歸山　肇さん
　先日の井関 松山の視察旅行では斎藤さん、野崎
さんにはお世話になりました。楽しい時間でした。
　卓話、ありがとうございます。
嘉瀬一洋さん
　またまたツバメが巣立って行きました。今年2回
目となります。良いことが続く予感がします。
　荻根澤さん、卓話よろしくお願いします。
斎藤弘文さん
　テレビでパリオリンピックを楽しんでおります。
　荻根澤様、いねむりしたらごめんなさい。
菊池　渉さん
　余りニコニコすることがないので、ニコニコボッ
クスの力を借りてニコニコしたいと思って…。
吉井直樹さん
　いよいよ梅雨あけのようです。子供の頃は夏が
楽しみでしたが、最近はつらいだけです。
　本日は荻根澤さんの卓話を楽しみにしています。
梨本次郎さん
　先日、小林吾郎さんと一緒に木曽御嶽山に登って
きました。あの噴火事故から早10年、遺族の方が
供花を持って慰霊登山をしていました。
中林順一さん
　そろそろ梅雨も終って欲しいです。会社の部屋に
カビが出ています。
小林吾郎さん
　暑いです。
　荻根澤さん、卓話よろしくお願いします。
重山直明さん
　よいことがありました。スマイルボックスに協力
いたします。
船越良則さん、　 丸山行彦さん、　 早川滝徳さん、
石橋育於さん、　 野崎喜一郎さん、 白倉徳幸さん、

会長挨拶
　　　　　　　　　　渡辺良一 会長
　皆さんこんにちは。ご挨拶いたします。
　まずは先週の納涼会、松永親睦委員長
はじめ親睦の皆さん、準備・進行とご苦
労様でした。ありがとうございました。
感謝しております。
　明るいニュースが二つ、いよいよパリ
オリンピックが開幕いたしました。日本
選手団の活躍を期待しております。当然

のことながら、日本選手のメダルをと思うのですが、今回
世界の選手の技と演技の美しさを感じながら応援をしており
ます。
　そして、新潟県悲願の「佐渡金山の世界遺産登録」が決定
いたしました。悲惨なニュースもありました。山形県で大変
な水害が有りました。また、関東では40度を超える暑さに
なっています。そこで、今日の話題は夏の気候。梅雨明けと
同時に訪れる“危険な夏の暑さ”についてお話いたします。
報道されるように全国的に今年の夏も厳しい暑さになってい
ます。その大きな要因が、ペルー沖のラニーニャ（La Niña）

現象と正のインド洋ダイボールモード現象が原因だ
そうです。両方とも海面水温による影響を受け、そ
れが日本の気候に影響を与えるそうです。話が逸れ
ますがご存知の通りラニーニャ（La Niña）現象にな
ると日本の夏は猛暑になりエルニーニョ（El Niño）
現象になると冷夏になります。「エルニーニョ（El 
Niño）」という言葉はスペイン語で「幼児（男児）」
と言うキリストを意味する言葉で、17世紀に南米の
漁師がクリスマスの頃をピークにこの海域の水温が
高くなると豊漁になる事に気づきエルニーニョ“EL 
Nino de Navidad”と名付け神に感謝したそうです。
一方、ラニーニャ（La Niña）現象は同じくスペイン
語で反対語として「女の子」の意味だそうです。
　話を戻します。ラニーニャ現象により太平洋高気
圧の張り出しが強くなり、日本付近の気温が高くな
ると台風が発生しやすくなるそうです。ラニーニャ
現象が秋以降に本格化すると猛暑が長引くほか、秋
に台風が発生しやすくなる可能性があるそうです。
それに加え、日本付近の海面温度が高くなると台風
が大型化する可能性があり、一番危惧しなければな
らないのは、近海で台風が発生してそのまま上陸し
てしまう。
　2019年の千葉県を襲った台風15号のようにピークの
まま上陸、上陸後も弱まらず、大変な被害を及ぼす
可能性があるかもしれません。大自然に対しする心
構えとして、かつて地震学の大家であった東京大学
の今村有恒（いまむらあきつね）教授の言葉を借りる
と「君子未然に防ぐ」早めの備えが重要だと思い
ます。
　皆様、暑い期間が長くなるため、夏バテにならな
いよう十分に体調管理をし、くれぐれもご自愛くだ
さい。会長挨拶を終わります。

野水靖之さん、　 小越憲泰さん、　 関川　博さん、
杉山幸英さん、　 石黒良行さん、　 柳取崇之さん、
高橋俊樹さん、　 高橋　司さん、　 五十嵐博宣さん、
松永隆夫さん、　 近藤雄介さん、　 成田秀雄さん
　荻根澤会員、本日は卓話ありがとうございます。
お話楽しみにしております。

　　　　　　　　7月 3 1日分　　￥  39,000
　　　　　　　  　今 年 度 累 計　　￥191,000

「卓　話」
荻根澤隆雄 会員

　私は2003 ～ 2004年度に三条ロ
ータリークラブの第47代会長を拝
命しました。当クラブには、故藤
田説量パストガバナーや鈴木宗
資商工会議所会頭など、著名なメ
ンバーが揃っていました。会長就
任時、私は52歳で、歴代会長の中
で最も若かったため、大変緊張し

たことを覚えています。また、私を支えてくれた大
幹事の荻根澤隆雄さんには、手となり足となり大変
お世話になりました。感謝の気持ちでいっぱいです。
　RI会長はジョナサン・B・マジィアベさんで、RI
会長テーマは「手を貸そう」でした。2560地区ガバ
ナーは故原信一さんで、彼は環境保全、地球温暖化
対策、会員増強、クラブ活性化、参加して感動する
ことに手を貸そうというテーマを掲げました。当
三条クラブは、「恵まれない人々へ手を貸そう」と
「友好クラブを創ろう」という2つのテーマを掲げま
した。
　社会奉仕活動として、三条南クラブや北クラブに
呼びかけ、槻の森運動公園に3クラブ合同で地球温
暖化防止の一環としてドングリの木を植樹しまし
た。22年以上経過した今も、大きく育っています。
地区のロータリー財団には、県内7クラブ合同でス
ーダンの難民支援を行いました。また、第4分区IM
では田上あじさいクラブで原ガバナー夫妻出席のも
と、環境保全、地球温暖化防止事業として植樹を行
いました。
　さて、今日のテーマである姉妹クラブ締結から
現在までの状況についてですが、どの国のクラブと
姉妹クラブを締結するか悩みました。2560地区内で
は13クラブほどが海外のクラブと結んでいました。
長く継続するためには、親日的で近い国のクラブが
良いのではないかと考え、台湾（中華民国）を選びま
した。幸いにも新潟空港からの直行便がありまし
た。どのようなルートでアクセスしようかと思案し
ていたところ、スキー仲間の故吉井俊介さんが「佐

野さん！ロータリーの友に台湾のクラブが、日本
のクラブと姉妹クラブを結びたいとの記事が載って
いるよ！」と教えてくれました。ロータリーの友な
どじっくり読んだことがない私は、この時ばか者3
人、負傷者1326人の被害者が出ています。まだまだ
復旧の目途が立っていません。このように天災が続
くと、これからの日本列島の行く末が案じられます。
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　　次々週例会　 8月21日 　　「公式訪問事前訪問・クラブ協議会」
 　　　　　　　　　　　　　　　　　第4分区ガバナー補佐　杉山幸英 様

　　次 週 例 会　 8月14日 　 　休会（お盆）

MRI


